## Los que ganan y los que pierden

Los aumentos pronunciados en un corto tiempo del precio del dólar son por estos días un dolor de cabeza para quienes utilizan su tarjeta de crédito para hacer compras por internet en el extranjero y que se liquidan en dólares, así como para quienes viajan al exterior.

Estos últimos no solo deben pagar más caros los pasajes aéreos o el alojamiento en hoteles fuera del país, sino que en períodos cortos de tiempo deben pagar más caras sus cuentas en dólares. Así, mientras que hace un mes alguien que compró un artículo por 200 dólares en una compra pagaba por este algo más de 747.000 pesos, otra persona que consumió el mismo objeto el 28 de julio pasado tuvo que pagar 780.000 pesos.

El aumento del dólar también afecta en el corto plazo a empresas que tienen obligaciones en dólares, lo cual también afecta su fluio de caia, y a los importadores, pero en este último caso depende de cuánto dure el dólar caro v del inventario que se tenga, ya que si hav suficiente mercancía en bodega, baja la presión para los empresarios, señalan analistas. Por el contrario, un dólar caro está siendo por estos días uno de los dos puntos a favor de la rentabilidad de los exportadores, que pueden obtener más pesos por sus productos comercializados en el exterior. como por ejemplo los cafe-

teros, a quienes no solo los

sino el aumento del precio

internacional del grano que

beneficia la devaluación.

se observa por estos días. Además, el alza actual del dólar les dará en 2022 un alivio a las cuentas fiscales del Gobierno, ya que el petróleo y el carbón, que también registran buenos precios, se comercializan mejor y representarán el próximo año más ingresos por dividendos de Ecopetrol, regalías y pagos de impuesto de renta.

Y si bien las remesas que reciben muchos colombianos de sus familiares en el exterior podrían rendirles más en Colombia, cualquier mayor valor que se reciba está ligado al precio que pagan las casas de cambio, el cual no tiene la misma dinámica que el dólar oficial, ya que el valor para la compra está en alrededor de 3.700 pesos, el mismo monto que tenía el 24 de julio.